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BLOCO DE NOTAS

Uesb abre seleção de professor 
substituto para Vitória da Conquista

Por meio do Edital 032/2025, a Uesb abre seleção de professor substituto 
para atuação no Departamento de Fitotecnia e Zootecnia (DFZ), campus de Vitó-
ria da Conquista. A vaga é destinada à disciplina “Nutrição Animal: Suinocultura, 
Avicultura e Apicultura” e exige formação em Agronomia, Zootecnia ou Medicina 
Veterinária com pós-graduação na área de Produção Animal ou afim.

As inscrições acontecem no período de 17 a 23 de fevereiro, pela página da 
Uesb, e a taxa de inscrição é de R$ 150,00. Os documentos exigidos deverão 
ser encaminhados, em formato PDF, à Subgerência de Concurso e Seleção, pelo 
e-mail concursos@uesb.edu.br. 

A seleção será realizada em três etapas: prova de títulos, aula pública e en-
trevista. O cronograma completo e outros detalhes do processo seletivo estão 
disponíveis no Edital. Em caso de dúvidas, entre em contato com o setor respon-
sável pelo e-mail informado acima.
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BLOCO DE NOTAS

Novo filme para enfardar algodão 
será destaque na AgroRosário

Educação de Caculé recebe Selo Nacional de 
Compromisso com a Alfabetização

Entre os dias 20 e 22 de fevereiro, a cidade de Correnti-
na, no Oeste da Bahia, sediará a AgroRosário 2025, um dos 
principais eventos do setor agrícola na região. A Nortène, re-
conhecida por oferecer produtos que garantem segurança e 
confiabilidade para o produtor rural, participará da feira com o 
objetivo de atender às demandas crescentes dos produtores 
locais. O novo filme para enfardar algodão, a Polimanta Wrap, 
será o principal destaque da empresa na oportunidade. A no-
vidade, que poderá ser vista in loco pelos visitantes, possui alta 
performance para enfardamento da pluma. “O filme que esta-
mos levando ao evento reduz perdas pós-colheita e oferece 
resistência superior contra raios ultravioleta (UV)”, diz Roberta 
Marques, gerente de marketing na Nortène.

Outro destaque na ocasião é o silo-bolsa, uma solução flexível e prática para armazenamento temporário de grãos e silagem, que permite 
ao produtor adequar a comercialização ao melhor momento de mercado. Já as geomembranas, amplamente utilizadas em projetos de irri-
gação e reservatórios, garantem segurança hídrica e contribuem para a sustentabilidade ao prevenir o desperdício de água e proteger o solo 
contra erosão.

Com um portfólio robusto, a empresa busca atender aos desafios específicos da região, como armazenagem de safras recordes e gestão 
eficiente de recursos hídricos. Durante o evento, especialistas da empresa estarão à disposição para apresentar as tecnologias e orientar os 
produtores sobre as melhores soluções para suas necessidades. “Nosso compromisso é proporcionar eficiência e sustentabilidade ao setor, 
levando tecnicidade e soluções que ajudem no dia a dia dos produtores, além de preservar recursos naturais, melhorar a produtividade e dar 
segurança aos produtores baianos”, completa a executiva.

Sobre a AgroRosário

Realizada anualmente, a AgroRosário é reconhecida como um dos principais eventos do setor agrícola no Nordeste, conectando pro-
dutores, pesquisadores e empresas em um espaço dedicado à inovação. Além de exposições de máquinas e equipamentos, a feira oferece 
demonstrações, palestras e oportunidades de negócios, fortalecendo a cadeia produtiva da região. A participação da empresa reafirma o 
compromisso da Nortène em atuar como parceira estratégica do agronegócio baiano, oferecendo soluções que aliam tecnologia, sustenta-
bilidade e resultados concretos para os produtores.

A educação de Caculé alcançou mais um grande reconhecimento! 
Na tarde desta quarta-feira (12), na sede do Ministério da Educação, em 
Brasília (DF), o município recebeu o Selo Nacional Compromisso com a 
Alfabetização, uma premiação que destaca estados e municípios que es-
tão inovando e investindo para garantir que todas as crianças aprendam 
a ler e escrever na idade certa. 

Dentre os 20 municípios do Território Sertão Produtivo, apenas qua-
tro conquistaram o selo na categoria ouro, e Caculé foi um deles. O prê-
mio foi recebido pelo secretário municipal de Educação, Adailton Cotrim, 
em um momento de grande orgulho para o nosso município.

Esse reconhecimento reforça o compromisso da gestão municipal 
com a melhoria contínua da educação e reafirma o avanço das políti-
cas públicas voltadas para a alfabetização. Caculé segue se destacando 
como referência na formação educacional das crianças, garantindo um 
futuro com mais oportunidades para as novas gerações.

AGRONEGÓCIO 
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COMITIVA DA CÂMARA VAI À 
GOVERNADORIA REIVINDICAR CONCLUSÃO 

DE OBRAS EM VITÓRIA DA CONQUISTA

www.camaravc.ba.gov.br
CMVC

Uma comitiva da Câmara de Vereadores de Vitória da Conquista esteve em Salvador nesta quinta-feira (13) para 
participar de uma reunião ampliada com o secretário de Relações Institucionais do Governo do Estado, Adolpho 
Loyola, para cobrar celeridade na conclusão de obras que estão atrasadas em Vitória da Conquista, entre outros 

assuntos de interesse da região.

Além do presidente Ivan Cordeiro (PL), foram à capital os vereadores Ricardo Gordo (PSB), Fernando Jacaré (PT) e 
Luciano Gomes (PCdoB), além de deputados, empresários, a prefeita de Poções, Dona Nilda, presidente do Consórcio 
Intermunicipal do Sudoeste da Bahia, e o prefeito de Encruzilhada, Dr. Pedrinho, presidente do Consórcio Intermunicipal 
do Vale do Rio Gavião (Civalerg).
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Ivan Cordeiro buscou o apoio do Governo do Estado e dos deputados estaduais para a criação da Região Metropoli-
tana do Sudoeste da Bahia, cujo projeto já tramita na Assembleia Legislativa da Bahia: “Essa região é composta por 37 
municípios com mais de 1 milhão de habitantes, onde os municípios possuem uma relação de interdependência (com 
Vitória da Conquista) e são critérios importantes para a criação da Região Metropolitana. Já fizemos uma audiência 
pública em Vitória da Conquista, onde vários prefeitos e vereadores participaram e temos o apoio dos prefeitos dos 
consórcios. Conquista já é uma cidade polo, uma cidade-sede de fato, mas criando a Região a gente vai ser de fato e de 
direito, buscando cada vez mais desenvolvimento, não só para Conquista, mas para toda a região Sudoeste”.

O vice-presidente da Câmara, Luciano Gomes, avaliou a reunião como “super proveitosa” e se disse satisfeito. “To-
dos estávamos discutindo melhorias para Vitória da Conquista, junto com o Governo do Estado, trazendo demandas 
importantes, algumas recorrentes como a questão da Via Bahia, que não cumpriu o contrato, deixando nossas rodovias 
acabadas e que agora, com a saída do consórcio, vai possibilitar ao Governo do Estado investimentos para melhorar as 
condições do tráfego em nossa região. Debatemos, ainda, sobre o gás, os viadutos e outras obras extremamente impor-
tantes para o desenvolvimento e segurança da nossa região”, afirmou.

O secretário Adolpho Loyola reconheceu a importância de manter diálogo permanente com os setores produtivos e 
políticos, afirmando ser uma característica do Governo do Estado, e prometeu continuar escutando os setores e o poder 
público municipal, colocando o Estado à disposição. Sobre as obras em atraso, Loyola disse que várias áreas serão aten-
didas em Vitória da Conquista: “Nós vamos ajustar as obras que estão em atraso, inclusive temos outras obras também 
na área de saneamento e educação, com uma reformulação geral nos nossos prédios escolares estaduais. E tem essas 
obras de infraestrutura que estão um pouco atrasadas. Mas nós vamos fazer uma reunião com os demais órgãos do 
governo para ajustar isso. Para nós é importante”.

Os resultados dessa reunião serão repercutidos nesta sexta-feira (14), em Vitória da Conquista, durante a sessão or-
dinária da Câmara de Vereadores.
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VIVIANE COBRA CUMPRIMENTO DA LEI DAS 
BIBLIOTECAS ESCOLARES EM VITÓRIA DA 

CONQUISTA: “É PRECISO INVESTIR EM BIBLIOTECAS”

www.camaravc.ba.gov.br
FÁBIO SENA - ASCOM CMVC 
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Na sessão desta sexta-feira (14), a Câmara Municipal aprovou indicação da vereadora Márcia Viviane (PT) cobrando da 
Prefeitura Municipal de Vitória da Conquista a implementação da Lei Federal 14.836/2024, que institui o Sistema Nacional 
de Bibliotecas Escolares (SNBE) em todo o Brasil, assegurando que as escolas da rede municipal contem com bibliotecas 
estruturadas, acervos atualizados e profissionais qualificados. 

Segundo a parlamentar, a proposta busca garantir que esses espaços sejam, de fato, instrumentos de aprendizado e in-
clusão, promovendo o acesso à leitura e à informação de forma acessível e estimulante. A escola deve ser um espaço que 
desperte a curiosidade, forme cidadãos críticos e amplie horizontes. No entanto, para que esse objetivo se concretize, é es-
sencial garantir acesso ao conhecimento de forma ampla e democrática, argumenta. 
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A indicação de Viviane se insere em um debate mais amplo sobre a qualidade da educação pública e o impacto do uso de 
tecnologias no ambiente escolar. Recentemente, tem ganhado força a discussão sobre a proibição do uso de celulares em 
sala de aula, medida que busca reduzir a distração dos alunos e melhorar o desempenho acadêmico. “No entanto, restringir 
o uso das telas sem oferecer alternativas que incentivem o aprendizado pode ser insuficiente. É preciso investir em bibliote-
cas atrativas e bem estruturadas, que estimulem o prazer pela leitura e sirvam como contraponto ao imediatismo das redes 
sociais”, defendeu.

A Lei 14.836/2024 reconhece a biblioteca escolar como um equipamento cultural essencial ao desenvolvimento educacio-
nal, determinando que ela deve ser um espaço de leitura, pesquisa e lazer para os alunos e para a comunidade. Além disso, 
estabelece diretrizes para a modernização e ampliação das bibliotecas, prevendo a atualização dos acervos, a integração com 
novas tecnologias e a capacitação de profissionais para atuar nesses espaços. No entanto, para que a legislação se traduza 
em realidade, é fundamental que estados e municípios assumam essa responsabilidade e promovam as mudanças necessá-
rias.

“A valorização das bibliotecas escolares não pode ser tratada como um detalhe ou uma meta distante. Professores, biblio-
tecários e gestores educacionais sabem que esses espaços desempenham um papel crucial na formação dos alunos, espe-
cialmente em um país onde o acesso ao livro ainda é um desafio para muitas crianças e adolescentes. A falta de bibliotecas 
bem equipadas não apenas compromete a aprendizagem, mas também aprofunda desigualdades sociais, privando estudan-
tes de ferramentas essenciais para o seu desenvolvimento intelectual”, afirmou Viviane.

Segundo Viviane, sua indicação reforça a necessidade de transformar a educação em prioridade real, garantindo que 
Vitória da Conquista cumpra sua parte na implementação da Lei 14.836/2024. “A educação pública de qualidade passa por 
escolas bem estruturadas, professores valorizados e bibliotecas que sejam verdadeiras portas de acesso ao conhecimento. 
Agora, cabe ao poder público municipal agir para que esse direito saia do papel e se torne uma realidade para os estudantes 
da cidade”.
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ÍCARO AMBRÓSIO 

É possível emagrecer até 
o Carnaval? Sim, mas com 

foco na saúde!
Dr. Mauro Lúcio Jácome explica como é possível perder peso de forma saudável até 
o carnaval;  Métodos são simples e, na verdade, podem ser aplicados o ano todo

 FOTO: DIVULGAÇÃO 

O carnaval está batendo na porta e muitas pes-
soas se perguntam se ainda há tempo para 
emagrecer até essa data tão festiva. Segun-

do especialistas, como o Dr. Mauro Lúcio Jácome, 
médico cirurgião geral e especialista em endoscopia e 
colocação de balão intragástrico, a resposta é sim, as 
questões principais são o quanto é possível emagrecer 
e como fazer isso de forma saudável.

“É possível alcançar resultados visíveis em um cur-
to período de tempo, especialmente quando a abord-
agem é bem planejada e supervisionada. No entanto, 
é fundamental priorizar a saúde e adotar métodos se-
guros para que esses quilos a menos não vão embora 
levando a sua qualidade de vida”, alerta o médico.

Ainda segundo o especialista, a perda de peso varia 
conforme o metabolismo, hábitos alimentares e rotina 

de exercícios de cada pessoa. “No fundo, a perda de 
gordura corporal, e não apenas de peso, é o objetivo 
mais desejável. Dietas extremamente restritivas, que 
eliminam grupos alimentares ou promovem jejuns pro-
longados, podem resultar em desnutrição, fadiga e até 
perda de massa muscular”, acrescenta o médico de 
Belo Horizonte (MG). 

As considerações de Dr. Mauro Jácome são também 
entendidas do ponto de vista científico. Estudos pub-
licados na Obesity Journal destacam que, em média, 
uma perda de peso saudável gira em torno de 0,5 a 
1 kg por semana. Isso significa que, até o Carnaval, é 
possível perder entre 2 e 6 kg com mudanças consis-
tentes no estilo de vida.
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Pesquisas também apontam que dietas equilibradas, com déficit calórico moderado, aliadas à prática de 
exercícios físicos regulares, são mais eficazes e sustentáveis no longo prazo. “O acompanhamento de um 
médico ou nutricionista garante que a perda de peso seja feita com segurança e dentro dos limites saudáveis 
para o organismo”, afirma o especialista.

Embora o desejo de exibir uma boa forma no Carnaval seja compreensível, é importante lembrar que o foco 
principal deve ser o bem-estar e a saúde. “Cada conquista deve ser valorizada. Não se trata apenas de estar 
magro, mas de se sentir bem, melhorar a qualidade de vida e reduzir os riscos de doenças relacionadas ao ex-
cesso de peso. Independentemente de quanto tempo falta para uma data comemorativa, o mais importante 
é começar. Cada passo conta, e as mudanças, mesmo pequenas, fazem diferença”, acrescenta o cirurgião.

Todavia, para quem busca um método mais acelerado, a medicina também pode colaborar um pouco. Um 
exemplo é o balão intragástrico. O procedimento é minimamente invasivo e age promovendo saciedade pre-
coce, o que ajuda na redução da ingestão calórica. “Embora seja uma excelente ferramenta, o balão precisa 
ser acompanhado por mudanças comportamentais e alimentares. Ele não é uma solução mágica, mas sim 
parte de um processo mais amplo. A alternativa pode proporcionar uma perda de 10 a 15% do peso corporal 
em poucos meses. Mas mesmo estratégias menos invasivas, como a reeducação alimentar e o aumento da 
prática de exercícios, podem resultar em reduções significativas de peso em cerca de um mês”, completa Dr. 
Mauro Jácome.

Enfim, seja para perder peso ou melhorar hábitos de saúde, cada esforço conta. “Digo que é possível ema-
grecer até o Carnaval, desde que os métodos escolhidos respeitem o corpo e tenham o acompanhamento de 
especialistas. O objetivo deve ser sempre cuidar da saúde, e não apenas da estética. Afinal, um corpo saudável 
é sempre a melhor fantasia”, finaliza o médico.
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Nutricionista enumera passo a 
passo para uma alimentação mais 

equilibrada em 2025 
“Alimentação saudável não é sobre perfeição, mas sobre consistência e equilíbrio”, 
defende especialista

 FOTO: DIVULGAÇÃO 

icaro@ambrosiocomunicacao.com
ÍCARO AMBRÓSIO 

A urgência na adoção de uma rotina alimentar mais saudável ocupa um lugar central no planejamento pessoal de muita 
gente, mas promover mudanças graduais e que se adaptem à rotina e ao estilo de vida é o melhor caminho para uma 
transformação efetiva.  

É o que defende a nutricionista, especialista em Comportamento Alimentar, mestre em Ensino em Saúde e doutoranda em 
Saúde Coletiva, Gabriela Vilasboas. Segundo ela, para uma alimentação mais saudável é importante que as pessoas façam uma 
avaliação da alimentação atual, identificando padrões e hábitos que incomodam e podem ser melhorados.  

Para isso, a especialista separou um passo a passo. Confira: 
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1. Priorize alimentos naturais e minimamente processados: Reduza o consumo de ultraprocessados e prefira 
alimentos frescos. 

2. Hidrate-se bem: A ingestão adequada de água é fundamental para o bom funcionamento do organismo. 

3. Evite restrições extremas: Em vez de cortar alimentos e seguir dietas mirabolantes, busque equilíbrio, in-
cluindo porções moderadas de diferentes grupos alimentares. O simples funciona. 

4. Planeje as refeições: Preparar marmitas ou organizar cardápios semanais ajuda a manter a rotina e evitar 
exageros. 

5. Preste atenção aos sinais do corpo: Aprenda a reconhecer fome, saciedade e necessidades específicas. 
Além disso, coma com calma, sem distrações, para aproveitar melhor os alimentos. 

A nutricionista ressalta, por fim, a importância de buscar a orientação de um nutricionista, que poderá ofere-
cer um atendimento personalizado e de acordo com o estilo de vida, rotina e preferências de cada paciente. 

“A alimentação saudável não é sobre perfeição, mas sobre consistência e equilíbrio. É importante respeitar 
as preferências individuais e adotar mudanças graduais que se adaptem à rotina e ao estilo de vida. Lembre-se 
de que a saúde vai além da alimentação, envolvendo também prática de exercícios, sono de qualidade e cuidado 
com a saúde mental”, reforça Gabriela Vilasboas, que também é professora do curso de Nutrição da UniFG, inte-
grante do maior e mais inovador ecossistema de qualidade do Brasil: o Ecossistema Ânima.  

 
Suplementos alimentares 

Atualmente, muitas pessoas que iniciam uma rotina de vida mais saudável aderem ao uso de suplementos al-
imentares como creatina e whey. Mas será que todos têm a indicação para o consumo?  

De acordo com a nutricionista, antes de seguir modas, é importante conhecer os benefícios e indicações de 
cada suplemento. “Como seu nome diz, suplemento tem a função de suprir aquilo que falta, portanto, seu uso 
deve ser avaliado de forma individualizada, considerando os objetivos, hábitos alimentares e necessidades de 
cada um, e sempre sob a orientação de um nutricionista”, orienta Vilasboas.  

No que se refere a creatina e whey, a especialista explica para que servem e para quem devem ser prescritos: 

• Creatina: É um suplemento proteico indicado principalmente para quem pratica exercícios de alta inten-
sidade, pois melhora o desempenho físico, a força muscular e auxilia na recuperação. Pode ser utilizada também 
por idosos, para evitar a perda de massa muscular, própria desta fase biológica; 

• Whey Protein: É uma proteína de rápida absorção, recomendada para complementar a ingestão proteica, 
especialmente em casos de alta demanda (atletas, idosos ou pessoas com restrições alimentares). 
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*ANDREA MOTOLLA É ADVOGADA, COM ESPECIALIZAÇÃO EM DIREITO 
EMPRESARIAL, EM PROCESSO CIVIL E DIREITO DO CONSUMIDOR.

O DIREITO DO CONSUMIDOR DIANTE DO ESTOURO DO CELULAR, 
O MACACO DO SRI LANKA E AS TEMPESTADES BRASILEIRAS

No último sábado (8), em Anápolis (GO), um drama envolvendo um celular chamou a atenção 
de milhares pessoas. O dispositivo estourou dentro do bolso da calça de uma jovem en-
quanto ela caminhava pelo supermercado, resultando em queimaduras graves. O aciden-

te foi registrado pelas câmeras de segurança e logo se espalhou pelas redes sociais, gerando uma 
onda de preocupação sobre a segurança de dispositivos eletrônicos usados no cotidiano. A vítima 
poderá recorrer aos meios legais para ser indenizado e o fabricante terá que tomar providências 
para que essas ocorrências não voltem a acontecer.

A jovem sofreu queimaduras de primeiro e segundo graus na mão, antebraço, dorso e nádegas, 
na parte esquerda do corpo. Segundo o marido da vítima, o celular havia sido comprado menos de 
um ano antes, diretamente numa loja especializada. Em nota, a Motorola afirmou que já está em 
contato com a consumidora para apurar os detalhes do ocorrido e providenciar a análise técnica 
do aparelho, etapa indispensável para identificar a causa do incidente.

Neste caso para garantir que a vítima tenha acesso à Justiça e compensação pelos danos sof-
ridos, o Código de Defesa do Consumidor (CDC) pode atuar de várias maneiras. De acordo com 
essa legislação, o fabricante é objetivamente responsável pelos danos causados por defeitos no 
produto. Isso significa que a vítima não precisa provar que a empresa agiu de forma negligente ou 
com culpa, basta que o defeito no produto tenha causado o dano. Se o celular estourou por conta 
do defeito de fabricação ou projeto, a empresa pode ser responsabilizada, mesmo que não tenha 
havido intenção de prejudicar o consumidor.

A vítima tem direito a indenização por danos materiais, como os custos médicos, danos ao 
vestuário ou objetos danificados pela explosão, caso necessário, até custos com tratamentos psi-
cológicos. Além disso, ela pode buscar compensação por danos morais, que incluem o sofrimento 
físico e psicológico causado pela explosão, como traumas e medo de usar produtos eletrônicos.

No dia seguinte ao acidente de Goiás, quase do outro lado do mundo, na ilha do Sri Lanka, Sul 
da Índia, um macaco foi o responsável por um apagão elétrico em todo país, ao danificar equipa-
mentos essenciais para o fornecimento de eletricidade. Segundo o jornal britânico The Guardian, 
autoridades locais disseram que o macaco remexeu no transformador de uma rede, causando 
desequilíbrio no sistema de energia de todo país, deixando 22 milhões de habitantes sem eletrici-
dade por horas sob um calor escaldante.

Esse episódio, trouxe à tona uma reflexão sobre uma outra forma de prejuízo para o consum-
idor. A situação ilustra a responsabilidade dos prestadores de serviços essenciais em garantir a 
continuidade de seus serviços, mesmo diante de imprevistos. A falha no fornecimento de energia, 
embora causada por um evento inusitado, reforça a necessidade de que as empresas de energia 
invistam em infraestrutura robusta e sistemas de contingência como um atenuante até a res-
olução total do problema.

Embora o incidente no Sri Lanka tenha sido isolado e peculiar, no Brasil, as chuvas intensas 
também resultam em apagões frequentes, deixando moradores sem acesso a serviços essenciais 
por longos períodos. Essa falta de energia impacta não apenas o conforto dos consumidores, mas 
também a segurança, já que pode afetar dispositivos médicos, sistemas de comunicação e até a 

preservação de alimentos em casas e estabelecimentos comerciais. Será que neste caso o tran-
storno poderia ser passível de indenização pelas consequências aqui no Brasil? E o Sri Lanka 

seria protegido por alguma norma legal que proteja seus consumidores frente aos serviços 

@GRUPOVERVI.COM.BR

Andrea Mottola*
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públicos essenciais?
Aqui em nosso País já houve diversos processos judiciais relacionados à falta de energia elétrica. 

Tanto consumidores, como empresas e até órgãos públicos costumam acionar a Justiça quando 
sofrem prejuízos em razão de apagões, quedas de energia frequentes ou falhas no fornecimento. 
Isso pode ser na esfera dos danos materiais, descumprimentos de prazos de restabelecimento e 
danos morais. Em geral são causas que recebem indenizações coletivas.

O Código de Defesa do Consumidor prevê que, se o serviço prestado for inadequado ou falho, 
os consumidores têm direito a uma compensação. Além disso, as empresas que prestam esses 
serviços essenciais têm a obrigação de adotar medidas preventivas para garantir que seus con-
sumidores não fiquem desprovidos de energia por falhas previsíveis. As empresas de energia, as-
sim como as fabricantes de produtos, devem assegurar a qualidade e a continuidade do serviço, 
especialmente em momentos de emergência, como no caso de vendavais ou chuvas fortes.

Tanto o caso do celular que explodiu em Goiás quanto o apagão causado pelo macaco no Sri 
Lanka e as quedas de energia no Brasil têm um ponto em comum: as empresas envolvidas têm a 
responsabilidade de garantir a segurança, a continuidade e a qualidade dos serviços ou produtos 
oferecidos aos consumidores. O Código de Defesa do Consumidor protege o direito à segurança, 
à saúde e à reparação por falhas nos serviços prestados.

É fundamental que tanto as empresas de produtos eletrônicos quanto as prestadoras de 
serviços essenciais invistam em infraestrutura e adotem medidas para evitar que tragédias, fal-
has e prejuízos ocorram. Caso algum problema dano ou prejuízo aconteçam, o consumidor tem o 
direito de ser ressarcido e, quando seus direitos são violados, ele deve poder contar com a legis-
lação para buscar reparação e justiça.
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www.pmvc.ba.gov.br
PMVC

No Brasil, as meninas perdem, em média, 45 dias le-
tivos por conta da pobreza menstrual, conforme a 
pesquisa Impacto da Pobreza Menstrual no Brasil, 

realizada em 2021. Nas escolas municipais de Vitória da 
Conquista, a realidade tem sido outra, graças à distribui-
ção dos kits menstruais para estudantes de 9 a 50 anos, 
do Ensino Fundamental I à Educação de Jovens e Adul-
tos (EJA). Para este ano, a Secretaria Municipal de Educa-
ção (Smed) adquiriu 108 mil unidades de absorventes. Em 
2024, foram distribuídos 90.540 kits para 9.054 alunas.

Por meio do Programa Municipal para Distribuição de 
Absorventes Higiênicos (PDAH), instituído pela Lei Muni-
cipal nº 2.539/2021, a Prefeitura de Vitória da Conquista 
entrega absorvente diurno (indicado ao fluxo considerado 
“normal”), noturno (fluxo “intenso”), e protetor íntimo di-
ário com o objetivo de garantir o bem-estar e a dignidade 

Prefeitura de Vitória da Conquista mantém 
distribuição regular de absorventes para 

alunas da Rede Municipal

das estudantes em idade menstrual.
A entrega dos primeiros kits de 2025 está prevista para 

março, isso porque em dezembro de 2024 foram entre-
gues absorventes e protetores para suprir as necessida-
des de janeiro e fevereiro de 2025. A Secretaria Municipal 
de Educação (Smed) aguarda o prazo de matrícula na Rede 
Municipal expirar para fechar a quantidade de alunas em 
idade menstrual, a fim de organizar e distribuir os kits do 
primeiro trimestre.

A distribuição trimestral garante que as alunas possam 
continuar recebendo o apoio necessário sem interrup-
ções. “Essas ações reforçam o compromisso do Governo 
Municipal com a educação de qualidade, bem-estar e saú-
de dos alunos e alunas da Rede Municipal de Vitória da 
Conquista”, afirma o secretário municipal de Educação, 
Edgard Larry.

FOTOS: PMVC 
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Segundo dados do relatório do Unicef, 
que aborda o tema no Brasil, crianças e 
adolescentes que menstruam têm seus 
direitos à escola de qualidade violados 
quando seus direitos à higiene, entre ou-
tros, não são garantidos nos espaços que 
convivem.

Além disso, estudos apontam que a 
pobreza menstrual afeta a saúde men-
tal, em função do estresse, desconforto 
e discriminação, e é uma das causado-
ras da evasão escolar de jovens na faixa 
etária dos 13 aos 19 anos, principalmente, 
que são as mais atingidas pela pobreza 
menstrual.
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Mulheres na ciência: pesquisadora 
ressalta importância de  e 

networking entre mulheres
De acordo com a UNESCO, apenas um terço dos pesquisadores do mundo são 
mulheres

FOTO: GORODENKOFF/SHUTTERSTOCK.COM

treicy@agenciavfr.com.br
TREICY KELLER

No último 11 de fevereiro, foi comemorado o Dia Internacional das Mulheres na Ciência, data implementada em 2015, para 
estimular a presença de mulheres na ciência. Os últimos dados da UNESCO apontam que as mulheres representam 
33,3% dos pesquisadores em todo o mundo e 35% são estudantes de ciência, tecnologia, engenharia e matemática. 

Segundo Dra. Michelle Samora, pesquisadora e médica líder de Oncologia Clínica do Hospital da Mulher, em São Paulo, é impor-
tante as mulheres se apoiarem e serem referências para que outras mulheres avancem na área de pesquisa.

 
“Programas de mentoria e networking com mulheres cientistas bem-sucedidas podem servir como inspiração e apoio ao 

longo da trajetória profissional”, diz Samora. “Construir uma base sólida de conhecimento, buscar boas mentorias e envolver-se 
em pesquisa desde cedo são passos fundamentais para o desenvolvimento profissional.”

 
De acordo com Samora, as pesquisadoras precisam aprender a conciliar a carreira científica com outras demandas profis-

sionais e isso exige planejamento e desenvolvimento em equipe. “Para jovens estudantes e profissionais que aspiram a seguir 
a carreira científica na oncologia, é essencial cultivar curiosidade, persistência e comprometimento, pois essa área exige cons-
tante atualização e dedicação”, explica.

Avanços em oncologia

Segundo Samora, a pesquisa em oncologia tem evoluído significativamente nos últimos anos, impulsionada principalmente 
por avanços na genômica, imunoterapia e terapias alvo, o que permite mais precisão e personalização.

 
“A descoberta de biomarcadores, o desenvolvimento de novas terapias e a melhoria das técnicas de diagnóstico precoce têm 

contribuído para aumentar as taxas de sobrevivência e a qualidade de vida dos pacientes. Nesse cenário, as mulheres cientistas 
desempenham um papel essencial, participando de descobertas fundamentais”, conta.
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Hospital da Mulher

O Hospital da Mulher de São Paulo, sob gestão do Seconci-SP (Serviço Social da Construção), é referência em saúde da 
mulher na rede pública. De acordo com Samora, a entidade está em fase inicial de implantação da pesquisa clínica.

 
“Participamos de um projeto de pesquisa financiado pelo Ministério da Saúde, envolvendo mulheres com câncer do colo 

do útero, sendo os maiores recrutadores deste projeto. São pesquisas que permitem o desenvolvimento de novas drogas e 
temos grande interesse em liderar futuros projetos”, conclui a pesquisadora.

Sobre o Seconci-SP

O Serviço Social da Construção Civil do Estado de São Paulo (Seconci-SP) é uma entidade filantrópica, sem fins lucrativos, 
criada em 1964 com o objetivo de oferecer assistência à saúde para trabalhadores da construção civil e seus familiares. Com 
sede em São Paulo, a instituição mantém Unidades Ambulatoriais em diversas cidades do estado, realizando mais de 2 mi-
lhões de atendimentos anuais em serviços médicos, odontológicos, exames complementares e de apoio. Além disso, há mais 
de 25 anos, o Seconci-SP presta assessoria a empresas de diversos setores na gestão de Saúde e Segurança do Trabalho 
(SST), com equipe técnica especializada.

 
O Seconci-SP também se destaca pela sua experiência na gestão de saúde pública. Em 1998, foi convidado a integrar a 

primeira geração de Organizações Sociais de Saúde (OSS) do Brasil e, desde então, gerencia diversos equipamentos públi-
cos de saúde, incluindo sete hospitais, nove Ambulatórios Médicos de Especialidades (AMEs), o Serviço de Reabilitação Lucy 
Montoro Taubaté, o Serviço Estadual de Diagnóstico por Imagem (Sedi II) e o Centro Estadual de Armazenamento e Distri-
buição de Insumos de Saúde (Ceadis). 

 
Desde 2008, o Seconci-SP é responsável pela gestão dos territórios Penha e Ermelino Matarazzo, na cidade de São Paulo, 

abrangendo 53 equipamentos de saúde e mais de 70 serviços.
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 Dia do Gato: Saiba quais 
cuidados são essenciais 

ao adotar um felino
Vacinação, acompanhamento veterinário e controle de pulgas são funda-
mentais para a saúde e bem-estar dos gatos

luana.ribeiro@fsb.com.br
LUANA RIBEIRO MATOS

O Dia Mundial do Gato, celebrado em 17 de fevereiro, é uma data especial que ressalta a importância do cuidado e do bem-estar 
dos felinos, que conquistam cada vez mais corações e lares ao redor do mundo. Adotar um gato é um ato de carinho e uma res-
ponsabilidade que envolve dedicação e atenção constante.

 
De acordo com o médico-veterinário Márcio Antonio Barboza, da MSD Saúde Animal, a saúde do gato depende de um cuidado 

contínuo e preventivo. “Embora esses animais sejam conhecidos por sua independência, é essencial que recebam acompanha-
mento médico regular. Doenças silenciosas, como as enfermidades renais e a diabetes, podem se desenvolver sem sinais eviden-
tes no início, e uma consulta precoce pode fazer toda a diferença", alerta.
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Vacinação e cuidados preventivos essenciais para a saúde do felino

A vacinação é uma das medidas mais importantes para garantir a saúde dos gatos. Segundo Márcio, “A vacinação é a 
forma mais eficaz de prevenção de doenças graves que podem comprometer a saúde do pet, e segui-la rigorosamente 
desde os primeiros meses de vida do felino é fundamental para garantir a sua proteção a longo prazo”. Esse cuidado ajuda 
a proteger os gatos contra doenças contagiosas e perigosas, como a rinotraqueíte, calicivirose, panleucopenia e clamidio-
se, doenças que podem ser fatais se não forem prevenidas a tempo.

 
Na MSD Saúde Animal, a linha Nobivac oferece vacinas específicas que atendem às necessidades dos felinos. A Nobivac 

Feline 1-HCP é uma das opções, protegendo contra rinotraqueíte, calicivirose e panleucopenia. Somada a essa, a Nobivac 
1-HCPCh+FeLV é indicada para a prevenção de muitas destas doenças além da leucemia felina, uma doença viral que pode 
ser fatal e afeta principalmente gatos que têm acesso à rua. “Essas vacinas são essenciais para manter os gatos saudáveis 
e livres de doenças que podem comprometer sua qualidade de vida”, reforça Márcio.

 
Outro aspecto importante do cuidado com os gatos é a alimentação. Alimentar o felino com uma ração que atenda às 

suas necessidades nutricionais é fundamental para manter sua saúde e prevenir doenças relacionadas à má alimentação. 
“Rações equilibradas ajudam a manter o peso adequado, evitam a obesidade e garantem a saúde do sistema digestivo e 
renal”, explica o médico-veterinário.

 
Além disso, garantir que o gato tenha acesso a água fresca constantemente e incentivar hábitos de higiene, como a 

limpeza da caixa de areia, são práticas simples que ajudam a prevenir problemas urinários e outros problemas de saúde 
comuns.

 
Soluções práticas para a saúde do gato

Além das visitas periódicas, a prevenção contra parasitas é fundamental para o bem-estar do gato. As pulgas, por exem-
plo, podem causar grandes desconfortos aos felinos e até transmitir doenças. “Alguns proprietários pensam que gatos 
que ficam dentro de casa estão livres das pulgas, mas esses parasitas podem ser trazidos para o ambiente de diversas 
maneiras, como por roupas ou outros animais. A melhor forma de evitar problemas é adotar medidas preventivas desde o 
início”, complementa Márcio.

 
O Bravecto® Transdermal Gatos e o Bravecto Plus Gatos, da MSD Saúde Animal, oferecem proteção de longa duração 

contra pulgas com uma única dose que dura até 12 semanas, sendo que o último ainda age contra vermes intestinais e 
sarna. Com o Bravecto®, os cuidadores podem garantir que seus gatos fiquem protegidos de infestações por um período 
prolongado, sem a necessidade de reaplicações frequentes.

 
Cuidar da saúde do gato desde os primeiros momentos da adoção é essencial para garantir que ele tenha uma vida lon-

ga e saudável, repleta de momentos felizes ao lado da família. No Dia Mundial do Gato, é importante que todos os tutores 
reforcem seu compromisso com a proteção e bem-estar dos felinos, adotando boas práticas de cuidado e prevenção.

Sobre a MSD Saúde Animal  

Há mais de 130 anos, a MSD cria invenções para a vida, trazendo ao mercado medicamentos inovadores para combater 
as doenças mais desafiadoras. A MSD Saúde Animal, uma divisão da Merck & Co., Inc., é a unidade global de negócios de 
saúde animal da MSD. Por meio do seu compromisso com a Ciência para Animais mais Saudáveis, a MSD Saúde Animal 
oferece a médicos-veterinários, pecuaristas, donos de pets e governos uma grande variedade de produtos farmacêuticos 
veterinários, vacinas, soluções e serviços de gestão de saúde, além de um amplo conjunto de tecnologia conectada que 
inclui produtos voltados à identificação, à rastreabilidade e ao monitoramento. A MSD Saúde Animal é dedicada a preser-
var e melhorar a saúde, o bem-estar e o desempenho dos animais e das pessoas. Investe amplamente em recursos de P&D 
e em uma cadeia de suprimentos moderna e global. A empresa está presente em mais de 50 países e seus produtos estão 
disponíveis em cerca de 150 mercados. Para obter mais informações, visite nosso site e conecte-se conosco no Linke-
dIn, Instagram e Facebook.

 Declarações Prospectivas da Merck & Co., Inc., Kenilworth, N.J., EUA

Este comunicado à imprensa da Merck & Co., Inc., Kenilworth, N.J., EUA (“empresa”) inclui “declarações prospectivas” de 
acordo com o significado das disposições de segurança da U.S. Private Securities Litigation Reform Act (Lei Norte-Ame-
ricana de Reforma de Litígios de Ações Privadas) de 1995. Essas declarações são baseadas em suposições e expectativas 
atuais da direção executiva da empresa e estão sujeitas a riscos e incertezas significativos. Se as suposições subjacentes 
forem incorretas ou houver riscos ou incertezas, os resultados reais podem diferir substancialmente daqueles contidos 
nas declarações prospectivas. Os riscos e incertezas incluem, mas não estão limitados a, condições gerais da indústria e 
da concorrência, fatores econômicos gerais, incluindo taxa de juros e flutuações da taxa de câmbio; o impacto da epidemia 
global do novo coronavírus (COVID-19);impacto da regulamentação da indústria farmacêutica e legislação de saúde nos 
Estados Unidos e internacionalmente; tendências globais para contenção de custos com a saúde; avanços tecnológicos, 
novos produtos e patentes obtidas por concorrentes; desafios inerentes ao desenvolvimento de novos produtos, incluindo 
a obtenção de aprovações regulatórias; capacidade da empresa prever com precisão as condições futuras de mercado; 
dificuldades ou atrasos de produção; instabilidade financeira das economias internacionais e de risco à soberania; depen-
dência da eficácia das patentes da empresa e outras proteções para produtos inovadores; e exposição a litígio, incluindo 
litígios de patentes e/ou ações regulatórias. A empresa não assume nenhuma obrigação de atualizar publicamente qual-
quer declaração prospectiva, seja como resultado de novas informações, eventos futuros ou de qualquer outra forma. 
Outros fatores que possam fazer com que os resultados difiram substancialmente daqueles descritos nas declarações 
prospectivas podem ser encontrados no Relatório Anual de 2020 da empresa, no Formulário 10-K e outras submissões da 
Empresa junto à Securities and Exchange Commission (SEC) (Comissão Norte-Americana de Valores Mobiliários), disponí-
vel no site da SEC (www.sec.gov). 
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COMO A BUSCA POR MELHOR CUSTO-BENEFÍCIO REVOLUCIONA O 
CUIDADO COM AS ROUPAS NAS CASAS BRASILEIRAS

As transformações no cenário econômico têm moldado novos comportamentos entre os con-
sumidores. Cada vez mais atentos ao orçamento mensal, eles buscam soluções que aliam efi-
ciência, qualidade e economia. Essa mudança, apontada no estudo “Pulso Latam”, da BMC In-

novation, reflete um perfil menos impulsivo e mais estratégico, marcado pela priorização de escolhas 
inteligentes e planejadas.

No cuidado com as roupas, isso se traduz em uma atenção maior à durabilidade das peças e à eficiên-
cia dos produtos e equipamentos utilizados na lavagem e conservação. Itens como detergentes multi-
funcionais, que unem remoção de manchas e proteção das fibras, têm ganhado espaço. A preferência 
por embalagens concentradas ou de maior rendimento reforça a busca por alternativas que ofereçam 
mais pelo mesmo custo-benefício, enquanto a qualidade do desempenho se mantém um fator crucial. 

A tecnologia também desempenha um papel importante nessa transformação. Máquinas de lavar 
modernas, que economizam água e energia, e secadoras com ciclos que minimizam o desgaste dos te-
cidos, ajudam a preservar as peças e, ao mesmo tempo, otimizam o consumo de recursos. 

Esse foco em custo-benefício não está limitado apenas ao conteúdo dos produtos e nos equipamen-
tos em si, mas também às embalagens. Marcas da Unilever, como Brilhante, na categoria de Cuidados 
com a Casa, utilizam 100% de plásticos recicláveis em suas embalagens. Essa iniciativa não só reflete 
um compromisso com práticas mais sustentáveis, mas também traz vantagens diretas ao consumidor 
ao otimizar processos produtivos e tornar os produtos mais acessíveis e com alto potencial de rendi-
mento.

Outro dado interessante do estudo “Pulso Latam”, cujas entrevistas com consumidores foram real-
izadas entre março e maio de 2024, e os resultados divulgados em outubro, destaca que 37% dos con-
sumidores brasileiros aproveitam promoções em produtos de limpeza, evidenciando a crescente busca 
por economia sem abrir mão da qualidade. Alinhada a essa tendência, a marca Brilhante inovou em sua 
promoção anual “Comprou, Brilhou, Ganhou”, oferecendo até R$ 2 milhões em prêmios, incluindo sort-
eiro de uma casa e prêmios instantâneos de até R$ 700. Além disso, a marca introduziu uma mecânica 
de cashback para incentivar a compra de sabão líquido, oferecendo a devolução de até R$ 25,00 por 
CPF na compra dos dois produtos. Essa estratégia reforça o comportamento do consumidor, que cada 
vez mais opta por alternativas vantajosas que combinam economia e valor agregado.

Essa mudança de comportamento tem revolucionado o cuidado com as roupas, transformando o que 
antes era uma rotina automática em decisões mais conscientes e planejadas. O consumidor, agora mais 
atento a cada real gasto, valoriza soluções que combinam economia e qualidade. Nesse cenário, marcas 
como Brilhante se destacam como parceiras essenciais, oferecendo produtos inovadores que unem efi-
ciência, praticidade e rendimento, acompanhando a crescente demanda por soluções que entreguem 
valor a longo prazo.

A busca por custo-benefício torna o cuidado com as roupas uma prática estratégica, onde a econo-
mia não é sacrificada em prol da qualidade. Essa transformação reflete uma evolução no comporta-

mento do consumidor, que, mesmo diante de desafios econômicos, continua fazendo escolhas 
inteligentes, impactando positivamente tanto o cotidiano das famílias quanto o mercado.

SISTEMAS@COMUNIQUESE5.COM.BR

GERENTE DE MARKETING DE BRILHANTE

Renata Cunha

Brumado-Ba  -  sexta-feira
13 e 14 de fevereiro de 2025

www.jornaldosudoeste.com



WWW.JORNALDOSUDOESTE.COM

21Brumado-Ba  -  sexta-feira
13 e 14 de fevereiro de 2025

www.jornaldosudoeste.com



WWW.JORNALDOSUDOESTE.COM

22 Brumado-Ba  -  sexta-feira
13 e 14 de fevereiro de 2025

www.jornaldosudoeste.com

LITERATURA

Projeto leva literatura e 
cinema a estudantes de escolas 

estaduais de Conquista
Para participar, as instituições precisam preencher formulário de inscrição até este próximo 
domingo (16). Ação integra projeto de distribuição do filme A Sobrancelha é o Bigode do Olho.

luana.ribeiro@fsb.com.br
LUANA RIBEIRO MATOS

Escolas da rede estadual de educação ou 
outras instituições de Vitória da Con-

quista que atendem estudantes de ensino mé-
dio podem se inscrever para participar de um 
projeto que irá promover a leitura e a reflexão 
crítica por meio da literatura e do cinema. 

A iniciativa, realizada pela Umbuzeiro Fil-
mes, selecionará cinco escolas – com prio-
ridade para aquelas localizadas em bairros 
periféricos e na zona rural – para oportunizar 
gratuitamente a até 30 alunos de cada insti-
tuição a experiência de assistir ao filme A So-
brancelha é o Bigode do Olho numa sala de 
cinema.

Dirigido por Alexandre Dacosta e inspirado 
na obra de Ivan Jaf que narra a trajetória do 
chamado Barão de Itararé, o longa será lança-
do em abril pela distribuidora, na semana em 
que se celebra o Dia do Jornalista, como parte 
da programação do Mês de Projeção REC Conquista. O projeto tem como objetivo ampliar o acesso à cultura e estimular a for-
mação de leitores e espectadores críticos. 

A primeira etapa consiste na leitura e discussão do livro entre professores e alunos, seguida pela exibição do filme. Os cus-
tos com transporte e ingressos serão pagos pela Umbuzeiro. As inscrições estão abertas até o dia 16 de fevereiro e podem ser 
feitas através deste link: https://forms.gle/AnNKxoreXkQ7xAWx9 

A seleção das instituições ocorrerá no dia 17 de fevereiro, com divulgação dos resultados e até o dia 19. O período para que 
as escolas trabalhem o livro com os alunos será entre 20 de fevereiro e 21 de março. As sessões do filme para os estudantes 
das escolas selecionadas serão realizadas em datas a serem definidas. Com essa iniciativa, a Umbuzeiro, que é a primeira dis-
tribuidora de filmes do sertão da Bahia, reforça seu compromisso com a democratização do acesso à cultura.

Este projeto foi contemplado nos Editais da Paulo Gustavo Bahia e tem apoio financeiro do Governo do Estado da Bahia 
através da Secretaria de Cultura via Lei Paulo Gustavo direcionada pelo Ministério da Cultura, Governo Federal. Paulo Gustavo 
Bahia (PGBA) foi criada para a efetivação das ações emergenciais de apoio ao setor cultural, visando cumprir a Lei Complemen-
tar no 195, de 8 de julho de 2022.

FOTO: REPRODUÇÃO / NATÁLIA ZAPELLA
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CULTURA

Executivo sanciona lei que cria a 
Bahia Filmes, primeira empresa 
estadual de audiovisual do Brasil

www.ba.gov.br/noticias
GOVBA

Luz, câmera e transformação! Foi criada a Bahia Filmes, primeira empresa estadual do país voltada para o fomento ao 
audiovisual. O governador Jerônimo Rodrigues sancionou, nesta quinta-feira (13), a lei que institui a Bahia Filmes. A ceri-
mônia, realizada no Cine Glauber Rocha, em Salvador, contou com a presença de representantes do setor audiovisual e 

membros do grupo de trabalho responsável pela elaboração do projeto, além de secretários e gestores estaduais.

Durante o evento, o governador Jerônimo Rodrigues destacou a importância da nova empresa para o fortalecimento da 
produção local. “Eu tenho plena convicção que a Bahia é um grande polo produtor e é bom quando o Estado faz dessa forma, 
garantindo a institucionalidade de uma empresa que vai ajudar a realizar editais, estimular, capacitar. A intenção nossa é pegar 
as mãos e juntar às pessoas que produzem, mas que não têm a oportunidade de com a qualidade que um roteiro merece. Agora 
nós temos”, considerou o governador.

Investimento

Com um aporte estadual de R$ 22 milhões ao ano, a Bahia Filmes surge como uma estrutura dinâmica voltada para a va-
lorização e dinamização do setor audiovisual baiano, oferecendo suporte às iniciativas do setor privado e fortalecendo uma 
atividade econômica, com grande potencial de desenvolvimento para o estado.

FOTO: CAIO DINIZ
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O secretário de Cultura, Bruno Monteiro, ressaltou que a criação da empresa proporcionará melhores condições de estru-
tura e investimento para os produtores locais, além de fortalecer a identidade cultural baiana.

“A Bahia Filmes vem para reafirmar a importância do audiovisual baiano, mas, sobretudo, o pioneirismo da Bahia em inovar 
com legislações e com estruturas que valorizam a cultura e a economia criativa, nesse momento em que o Brasil vive a reto-
mada das políticas culturais”, afirmou. De acordo com ele, sem a organização do Estado, o setor movimentou mais de R$ 160 
milhões. Com a criação da empresa, que vai organizar toda a cadeia do audiovisual, a expectativa é dar um salto de qualidade 
na preservação de histórias, na formação de pessoas, mas também na geração de emprego e no desenvolvimento do Estado.

Com o objetivo de articular investimentos, a empresa se concentrará na captação de recursos federais, do Estado e do setor 
privado, utilizando instrumentos como o Fundo Setorial do Audiovisual e as Leis de Incentivo. A estratégia visa também induzir 
a ação do poder público em prol do crescimento do setor. Ela atuará tanto em parceria com o poder público quanto com en-
tidades privadas já estabelecidas no mercado. Nos últimos anos, essas entidades conseguiram atrair cerca de R$ 160 milhões 
para produções na Bahia, destacando a relevância da colaboração entre os setores.

O cineasta e diretor do Museu de Arte da Bahia (MAB), Pola Ribeiro, este é um projeto que beneficia não só o audiovisual. A 
ideia de ter uma empresa é muito bom para aproveitar o máximo de oportunidades, ter respostas rápidas e enfrentar também 
as assimetrias de um estado imenso como a Bahia, que tem potencialidade, que precisa ser alimentado pelo seu desenvolvi-
mento em todos os campos, em todos os territórios, não só em Salvador”, pontuou o cineasta e diretor do Museu de Arte da 
Bahia (MAB), Pola Ribeiro.

Cadeia audiovisual

A atuação da empresa abrangerá diversas etapas da cadeia audiovisual, com foco na captação de recursos externos para 
produções, garantindo uma remuneração de até 10% sobre os valores captados. Além disso, Bahia Filmes buscará parcerias 
para a distribuição de filmes em cinemas, canais de TV e plataformas de streaming, bem como na operação de salas públicas 
de cinema e na atração de filmagens de produtoras de fora da Bahia.

“É de suma importância que a Bahia seja protagonista nacional, com a criação de uma empresa que alavanque a potencia-
lidade do audiovisual que o estado tem. Temos diversos diretores, técnicos e atores, uma cadeia produtiva muito grande, com 
um potencial enorme, e que necessita desse suporte”, afirmou o diretor da Associação de Produtores e Cineastas da Bahia, 
Marcello Benedictis.

A Bahia Filmes é uma empresa mista, dedicada ao desenvolvimento do setor audiovisual baiano, pautada em informações 
de mercado e na busca por captação de recursos externos, além de alavancar investimentos provenientes da administração 
estadual. Ela integra o Plano Plurianual (PPA) 2024-2027 do Governo do Estado, como um esforço para fomentar e dinamizar 
o segmento.
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